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Политический протест за рубежом

16+

НА ЗАПАДНОМ БЕРЕГУ
реки Иордан и в секторе Га(

за с новой силой вспыхнули про(
тесты палестинцев против плана
Израиля распространить свой су(
веренитет на еврейские поселе(
ния, расположенные на оккупи(
рованных палестинских террито(
риях, и Иорданскую долину. Из(
раильская аннексия этих земель
предусмотрена «сделкой века»,
предложенной президентом
США и отвергнутой Палестин(
ской национальной администра(
цией (ПНА). Против захватниче(
ской стратегии, которая сделает
из Палестины практически не
жизнеспособное в географичес(
ком плане государство, чья тер(
ритория примет форму дырявого
сыра, выступили ООН, Россия и
Евросоюз, а также более 30 ле(
вых движений и партий Израиля,
устроивших демонстрации в
крупнейших городах страны. 

Напомним, что глава еврейско(
го правительства Биньямин Нета(
ньяху планирует в начале июля
объявить израильской часть тер(
риторий, ныне находящихся под
контролем ПНА. Но, по некото(
рым данным, аннексия не коснёт(
ся всех израильских поселений и
Иорданской долины. На пересмо(
тре первоначального плана наста(
ивает, в частности, лидер блока

«Кахоль(Лаван» Бени Ганц, кото(
рый по условиям коалиционного
соглашения должен через полтора
года сменить Нетаньяху на посту
председателя кабмина.

Письма с просьбой воздер(
жаться от аннексии палестинских
территорий Нетаньяху направили
президент Франции, а также пре(
мьер(министры Великобритании,

Испании и Италии. Кроме того,
более тысячи евродепутатов из 25
стран ЕС подписали открытое
письмо, в котором выразили оза(
боченность по поводу реализации

«сделки века», дающей Израилю
«зелёный свет» на захват порядка
30% территории Западного бере(
га реки Иордан и Иорданской до(
лины. Правда, как отмечают

ближневосточные политологи,
несмотря на слова осуждения,
никто пока не услышал никаких
конкретных заявлений Брюсселя
о реальных последствиях, о цене,

которую заплатит Израиль, в слу(
чае если пойдёт на грубое нару(
шение международного права и
устава ООН.

Обеспокоенность европей(

ских лидеров вызывает не толь(
ко негативная реакция «араб(
ской улицы» и стран мусульман(
ского мира, но и то, что власти
Палестины в знак протеста на(
мерены самоустраниться от уп(
равления. Такой вариант допус(
кал лидер ПНА Махмуд Аббас.
Тогда под вопрос будет постав(
лено выполнение программ гу(
манитарной помощи палестин(
цам, осуществляемых ЕС.

Эксперты сходятся во мнении:
полноценная аннексия всех изра(
ильских поселений и Иорданской
долины вызовет нежелательную
для израильского правительства
реакцию международного сооб(
щества, а потому, скорее всего,
произойдёт нечто более символи(
ческое и постепенное.

В Израиле оккупированный в
1967 году Западный берег реки
Иордан называют округом Иудея
и Самария; он находится под уп(
равлением израильской армии.
Как утверждают палестинцы,
распространение израильского
суверенитета на еврейские посе(
ления и границу с Иорданией
сделает невозможным создание
на этой территории самостоя(
тельного и жизнеспособного па(
лестинского государства.

Фото Рейтер.

Сектор ГазаТель�Авив

Адреса сопротивления

В Корочанском
районе Белгородской
области сотрудники
ЗАО «Свинокомплекс
Короча», входящего в
агрохолдинг «Мира!
торг», отказались ра!
ботать из!за тяжёлых
условий труда. В од!
ну из смен они были
вынуждены остано!
вить конвейер, когда
узнали, что им пред!
стоит трудиться с 
8 утра до 22 часов 
вечера.

П О СЛОВАМ женщин,
работающих в цехе об�
валки, конфликты с ру�

ководством возникли из�за за�
тяжных смен. Теперь рабочий
день может составлять 12—14
часов, но работников об этом
не предупредили заранее, а
поставили перед фактом.

Такие переработки на пред�
приятии называют подработ�
ками, однако женщин не уст�
раивает соотношение условий
труда и оплаты за него. Они ут�
верждают, что в прошлом ме�
сяце размер надбавок составил
лишь 500 рублей. Также было
сокращено время, которое вы�
деляется на обеды и перекуры.
Например, если ранее у со�
трудников было 40 минут на
обеденный отдых, то теперь
полчаса. Это на предприятии

объяснили тем, что нужно уве�
личивать объём продукции.

Конфликт вышел за пределы
предприятия несколько дней
назад, когда проблема начала
освещаться в СМИ. После это�
го от недовольных сотрудниц
решили избавиться.

— Нам позвонили и объяви�
ли, что нас уволят, — рассказа�
ла одна из работниц. — Забло�
кировали бейджики и не про�

пустили на работу. Допрашива�
ли по одному. С нами хотят
расторгнуть договоры. 

Для защиты своих трудовых
прав работники обратились к
адвокатам. Юристы приехали
для переговоров с руководст�
вом свинокомплекса, но ох�
рана на предприятие их не
пустила.

По сообщениям
информагентств.

Эксплуатируют
по�свински

Хоть на пеньке, хоть в багажнике —
только голосуй!

ВОТ, НАПРИМЕР, Основ�
ной Закон гласит, что одно
и то же лицо не может за�

нимать должность президента
Российской Федерации более
двух сроков. Из этой статьи Кон�
ституции теперь даже вычеркну�
ли возмутительное слово «под�
ряд», с помощью которого Вла�
димир Путин руководит страной
аж четвёртую «смену». И что с то�
го? А то, что теперь он готов «по�
рулить» Россией, съехавшей за
время его правления на обочину
мирового прогресса, в пятый и
шестой раз! Идея этой фунда�
ментальной статьи Основного
Закона, гарантирующей сменяе�
мость власти как необходимого
условия развития страны, на�
прочь перечёркнута одним рус�
ским словом, затесавшимся в по�
правке, касающейся исключи�
тельно нынешнего президента,
выдвижению которого на новый
срок правления все предыдущие
отныне «не препятствуют».

Русский язык, конечно, не ви�
новат, что кремлёвские напёр�
сточники превратили его в ору�
дие обмана. Но всё�таки тревож�
но за него. И обидно. Особенно

когда наш «великий, могучий»
на самом высоком уровне пре�
вращают в шершавую, как
шпанский язык, неотёсанную
дубину, если где и пригодную, то
разве что в угрюмой питерской
подворотне, откуда, собственно,
нынешняя российская полити�
ческая культура и родом. 

В чём, полагаю, многие в ко�
торый раз могли на днях убе�
диться, прочитав, например, во�
прос, вынесенный на только что
прошедшее в стране голосова�
ние: «Вы одобряете изменения в
Конституцию Российской Фе�
дерации?» Именно такую его
формулировку утвердил своим
указом Путин. 

…И сразу слышится та изуми�
тельная среда скверных анекдо�
тов, в которой, как мы уже за�
метили, и осваивалась авторами
вопроса языковая культура,
позволяющая себе подобные
фигуры речи. Одобрить или нет
можно изменения в Конститу�
ции или же изменения, внесён�
ные (вносимые) в Конститу�
цию. Но никак не «изменения в
Конституцию». Эти азбучные
правила русского языка обязан

знать каждый школьник… Ну
разве что за исключением тех,
кто решил стать крупным бур�
жуазным государственным дея�
телем. У этого субчика хитрость
всегда побеждает русский язык
вместе с выраженным им здра�
вым смыслом. Может, потому он
и вычеркнул необходимое в во�
просе слово «внесённые», дабы
не смущать уже юридически
свершившимся фактом голосу�
ющих, которых он держит за по�
следних простофиль? 

Хотя вряд ли. По всем приме�
там это как раз и есть типичный
чиновничий идиотизм в дейст�
вии. Как иначе тогда понимать
сказанное президентом в по�
следнем своём обращении к на�
роду, если читать текст его речи,
размещённый на официальном
сайте Кремля? «Мы голосуем не
просто за поправки, обличённые
(курсив. — Ред.) в чёткие право�
вые нормы…» Ошибку вскоре
исправили, написав «облечён�
ные». Право, даже жалко смот�
реть, как эти «обличители» берут
и своей же стоеросовой дубиной
«чётко» себя — по заднице!

В своё время классик сатири�
ческой литературы Ярослав Га�
шек грудью встал на защиту та�
ких вот новаторов языкознания
из номенклатурного цеха. «В су�
масшедшем доме каждый мог
говорить всё, что взбредёт ему в
голову, словно в парламенте», —
было дело, отчеканил он. И что�

бы мы эту аксиому как следует
усвоили, призвал на помощь ав�
торитет медиков. «Судебные
врачи освидетельствовали её и в
заключении написали, что она
хоть и слабоумная, но может за�
нимать любую государственную
должность», — поставил точку в
этих почему�то продолжающих�
ся и по сей день дискуссиях по
поводу вменяемости власти, ко�
торую капитал обычно призыва�
ет себе на службу, чешский писа�
тель�коммунист. Причём поста�
вил давным�давно. Как диагноз.

А вот наши отчаянные фило�
логи всё не унимаются. Их, ви�
дите ли, такая вопиющая безгра�
мотность раздражает. Им, смот�
рите�ка, правильные падежные
окончания в документе подавай. 

Целый действующий под эги�
дой РАН Институт русского
языка им. В.В. Виноградова пы�
тался уберечь репутацию Кон�
ституции от приклеившейся к
ней позорной ошибки (кстати,
далеко не единственной, о чём
«Правда» в заметке «Президент
на «тройку» с минусом» писала в
№27 ещё ранней весной). Учё�
ные предупредили организато�
ров голосования о безграмотно�
сти формулировки вопроса. Её
можно было исправить. Но
пресс�секретарь главы государ�
ства Дмитрий Песков, видимо,
сочтя академические замечания
дерзким покушением на свободу
слова своего патрона, твёрдо за�

явил: дескать, пусть грамматика
потерпит, смысл же вопроса по�
нятен, значит, сойдёт и так. 

Хорошо, так в календарике и
запишем: «Голосовали по ошиб�
ке. В прямом смысле». Надеем�
ся, тоже всё ясно? 

— Честно говоря, мне и груст�
но, и смешно, и странно, что, за�
крепляя поправками в нашей
Конституции статус русского
языка как государственного и
необходимость его охранять,
нам предлагают за это проголо�
совать документом, в котором
эта же норма, по сути, грубо на�
рушается, — призналась на днях
в своих чувствах ведущий науч�
ный сотрудник Института рус�
ского языка им. В.В. Виноградо�
ва РАН кандидат филологичес�
ких наук Ольга Северская. 

Да полноте, Ольга Игоревна!
Разве в Конституции одна языко�
вая норма страдает? Там всё её су�
щество по любой прихоти власти
выворачивается наизнанку за�
просто. Лишь одно перманентное
путинское «обнуление» в ней, не�
счастной, нерушимо. И со словом
«подряд», и теперь вот без… 

Адепты серого прозябания
всегда мечтали потвёрже закре�
пить себя в истории, поплотнее
её оседлать — такая это въедли�
вая мышиная порода. Порой это
удаётся. Однако, кроме неудер�
жимого упрямства и полной
своей никчёмности, седую веч�
ность удивить им будет нечем.

Александр ОФИЦЕРОВ.

Продолжение темы 
на 2!й странице.

Антинародное хозяйство

РАБОТНИКАМ 9 МЕСЯ�
ЦЕВ не выплачивают зар�
плату: задолженность с 

1 августа прошлого года состав�
ляет около 60 миллионов руб�
лей. Многих сотрудников уже
сократили, а некоторых отпра�
вили в вынужденные неоплачи�
ваемые отпуска. 

Между тем Новозыбковский
машиностроительный завод яв�
ляется одним из градообразую�
щих предприятий: горожане
здесь работали целыми семьями.

Другой работы для сотрудников
завода в Новозыбкове нет. 

Доведённые до отчаяния ра�
ботники предприятия собрали
800 подписей и написали обра�
щение на имя президента Рос�
сии Владимира Путина, в кото�
ром просят его спасти послед�
нее крупное предприятие в го�
роде и их семьи.

«Для нас завод — это прежде
всего рабочие места в родном
городе и последнее крупное
предприятие, которое у нас ос�

талось. Мы не хотим, чтобы
НМЗ исчез с карты города, как
уже исчезли станкостроитель�
ный завод, маслозавод, коже�
венный завод, хлебозавод, фаб�
рика МЛП. Город превратился в
сплошной торговый центр.
Чтобы прокормить семьи, люди
вынуждены трудиться в Моск�
ве. Просим вас взять ситуацию
под личный контроль», — гово�
рится в обращении рабочих к
главе государства.

Письмо перенаправлено для

рассмотрения в Следственный
комитет. Возбуждено уголов�
ное дело. 

В советские времена Брян�
ская область была промышлен�
но развитым регионом с множе�
ством различных высокотехно�
логичных предприятий. Ново�
зыбковский машиностроитель�
ный завод был одним из них. Он
выпускал грузовые железнодо�
рожные вагоны, электротерми�
ческое и электросварочное обо�
рудование. Раньше на заводе
трудились 2000 человек. 

Дмитрий ТИХОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Смоленск.

В Брянской области на
Новозыбковском маши!
ностроительном заводе
(НМЗ) сложилась очень
непростая ситуация.
Предприятие несколько
лет находится фактичес!
ки в предбанкротном со!
стоянии. С начала года
производство на заводе
остановлено, некоторые
цеха полностью закры!
ты. Скопилась непродан!
ная готовая продукция на
170 миллионов рублей. 

Закрывается ещё один завод

Простой обойдётся
дорого

Обманутые дольщики жилого комплекса «Миловский парк», рас!
положенного под Уфой, начали бессрочную акцию протеста. На по!
ляне, рядом со строительной площадкой, они разбили палаточный
лагерь. Люди требуют завершить возведение их домов. Они не мо!
гут получить ключи от своих квартир с 2014 года. 

— Ж ДАЛИ год, два,
три… Сроки всё
отодвигались и

отодвигались, — негодует уча�
стница акции протеста Лю�
бовь Пославская.

ЖК «Миловский парк» —
один из самых крупных про�
блемных объектов в Башки�
рии. В конце 2016 года строи�
тельство домов приостанови�
лось. 1200 человек так и не по�
лучили своё жильё. С тех пор
они не раз выходили на оди�
ночные пикеты, проводили
митинги и собрания.

— На нас обратили внима�
ние. Два дома начали достраи�

вать. Осталось процентов 15
доделать. На наши два дома
нужно ещё около 90 миллио�
нов рублей, — рассказала 
Л. Пославская. 

Обитатели палаточного лаге�
ря говорят, что весной власти
обещали возобновить строи�
тельные работы в жилом ком�
плексе, как только будет плю�
совая температура. Но стройка
стоит. Фасад выгорает. 

— Чем дольше простой, тем
больше денежных вложений
потребуется в дальнейшем, —
подводят невесёлый итог об�
манутые дольщики.

Сейчас в лагере около 30 че�

ловек. Они поставили 6 палаток.
На место приехали полицей�
ские и сотрудники прокуратуры.
Лучше бы пригнали строитель�
ную технику.

По сообщениям
информагентств.

Фото с сайта utv.ruф

Наизнанку и с ошибками
Увы, на сей раз даже «великий, могучий

русский язык» не смог справиться с хитрос!
тью и невежеством тех, кто использовал его
в качестве ширмы, прикрывающей «обнуля!
ющей» поправкой от глаз любознательной
публики узурпацию власти.
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Хоть на пеньке, хоть в багажнике —
только голосуй!

Д ОСТАТОЧНО ВСПОМНИТЬ о
печально известных законах о
рыбалке и сборе валежника.

Под предлогом благих намерений по%
ле для коррупции — шире не приду%
маешь. В народе даже успели сложить
трагикомичный куплет о лихих при%
родоохранниках. Для лучшего пони%
мания его смысла поясним, что «суч%
ком» в народе называется четвертин%
ка водки.

Сидел в лесохране 
добряк�старичок,

Любое бревно отдавал 

за «сучок».
Теперь там солидный сидит 

старичок,
За каждый сучок он дерёт 

коньячок.

Но разве можно, начав, быстро ос%
танавливаться на достигнутом? Ко%
нечно же нет, необходимо продолже%
ние. Например, в виде новых законов
о других дарах леса, помимо упомяну%
того валежника. В ближайшее время
и poccийcким гpибникaм пpидётcя
быть ocтopoжнee пpи пoкупкe или
cбope гpибoв, дабы избежать огром%

ных штрафов. Peчь идёт o норме, ко%
торую xoтят ввecти в нoвый Koдeкc oб
aдминиcтpaтивныx пpaвoнapушeнияx
(KoAП). Koдeкc ужe включaeт cтaтьи,
предусматривающие штpaфы в тoм
cлучae, «ecли вы уничтoжитe peдкиe
paзнoвиднocти живoтныx или
pacтeний». A вoт гpибы эти нopмы
кaк%тo нe зaтpoнули. Подобное «упу%
щение» peшили иcпpaвить, пoэтoму 
в нoвoм дoкумeнтe paзpaбoтaли
cиcтeму штpaфoв, кacaющуюcя
oпpeдeлённыx «peдкиx видoв гpибoв».

Смех смехом, но дeлo дeйcт%
витeльнo cepьёзнoe. Вeдь paзмep
штpaфa cпocoбeн oxвaтывaть oт 15
тыс. дo миллиoнa pублeй! Штpaф в 
1 млн будeт нaзнaчaтьcя юpиди%
чecким лицaм, вздумaвшим зaгo%
тaвливaть бoльшими пapтиями
peдкиe гpибы. Для пpeдпpинимaтeлeй
штpaфнoй пик cocтaвит пoлмиллиoнa
pублeй, a для обычных гpaждaн — 100
тыс. pублeй. Правда, как предусмат%

ривают новые правила, штpaфoвaть
вcex пoдpяд нe coбиpaютcя. Предус%
мотрены cлучaи, кoгдa чeлoвeк
cлучaйнo нaйдёт кpacивый гpиб и
пoлoжит к ceбe в кopзину, нe
дoгaдывaяcь, чтo cpeзaл экзeмпляp из
Kpacнoй книги. На бумаге штpa%
фoвaть плaниpуют зa пpeднaмepeннoe
вpeдитeльcтвo, ecли кopзинa нaпoл%
нeнa peдкими видaми и coбpaнa
oпытным гpибникoм, кoтopый пoни%
мaет, чтo дeлaeт. По каким критериям
будет определяться такой «опыт»,
правда, не уточняется.

Так кaкиe же гpибы cтoит oбxoдить
cтopoнoй? Ecли нe xoтитe зaплaтить
штpaф, тo дepжитecь пoдaльшe oт —
внимание: дальше начинается насто%
ящая лингвистическая экзотика —
гpифoлы куpчaвoй, capкocoмы
шapoвиднoй, лeпиoты дpeвecиннoй,
вёшeнки cёмгoвo%coлoмeннoй, му%
xoмopa шишкooбpaзнoгo и Bиттaди%
ни, кpacнoгo peшётoчникa, бeлocви%

нуxи и т.д. При этом авторы законо%
проекта, как говорится, на голубом
глазу рекомендуют всем грибникам
ознакомиться с полным списком из
Kpacнoй книги и даже изучить фото%
графии запрещённых к сбору грибов.

А теперь представим себе не отли%
чающуюся орлиным зрением ба%
бушку%пенсионерку, отправившую%
ся в лес по уже знакомым за долгие
годы грибным местам. Как ей отли%
чить грифолу курчавую или бело%

свинуху от тех грибов, что она давно
знает и годами собирает в лесу по%
близости от своего дачного домика?
И не дай бог такой бабушке встре%
тить в лесу бдительного природо%
охранника, а в корзинке у неё вмес%
те с белыми, лисичками или опята%
ми окажется не один%два, а два%три
десятка экземпляров саркосомы
шаровидной или лепиоты древесин%
ной! Ведь она слыхом не слыхивала
ни о таких названиях, ни о том, что
такие грибы теперь запрещено тро%
гать! Тем не менее в худшем для ба%
бушки случае — прощай, честно за%
работанная пенсия минимум на не%
сколько «штрафных» месяцев, а в
лучшем — сценарий, описанный в
куплете выше…

Остаётся надеяться на то, что вы%
шеперечисленные краснокнижные
грибы всё же не слишком часто
встретишь в наших лесах. Но рас%
слабляться гражданам нельзя: на
очереди, судя по всему, закон и о
лесных ягодах…

Всеволод НАДЕЖДИН.
Фото yandex.ru

…Н ЕСКОЛЬКО лет
назад Государст%
венное собрание

Республики Мордовия на ос%
нове федерального законода%
тельства приняло свой закон,
гарантирующий еженедельное
предоставление телевизион%
ного эфира для политических
партий, представленных в рес%
публиканском парламенте. А
их три: КПРФ, ЛДПР и, разу%
меется, «Единая Россия». По
пять минут каждой!

Коммунисты активно ис%
пользовали «пятиминутку» для
изложения программных це%
лей КПРФ, её позиции по
пенсионной реформе и т.д.
Никакого вмешательства в со%
держание этих передач не на%
блюдалось, несмотря на то,
что эфир с недавних пор дол%
жен был вести частный теле%
визионный канал — НТМ
(«Народное телевидение Мор%
довии»). Разумеется, не бес%
платно, а за счёт средств, вы%
деляемых из республиканско%
го бюджета.

Первые признаки цензуры
появились с объявлением в
стране конституционной ре%
формы. Однажды руководство
канала самовольно сократило
на две минуты уже записанное
выступление нашего товари%
ща. Вырезали наиболее острые
высказывания о политике пар%
тии «Единая Россия». И даже
рекомендовали почему%то
впредь называть её «партией
власти». Коммунисты тогда
сочли это единичным случаем
и ограничились устным проте%
стом против самовольного со%
кращения.

Но незадолго до общерос%
сийского голосования по по%
правкам в Конституцию от%
крыто проявилась та самая
цензура в самом непригляд%
ном виде. Дважды нас лишили
пятиминутного телеэфира.
Причём без всякого предвари%
тельного предупреждения, то
есть самовольно и цинично.

Депутат Государственного

собрания Республики Мордо%
вия, первый секретарь респуб%
ликанского отделения КПРФ
В. Зайцева обратилась с жало%
бой в Центральную избира%
тельную комиссию Республи%
ки Мордовия, коей по упомя%
нутому закону предписан кон%
троль за соблюдением гаран%
тий равенства упомянутых по%
литических партий в телерадио%
эфире. Жалоба рассматрива%
лась в рабочей группе респуб%
ликанской избирательной ко%
миссии. Забавное было заседа%
ние. Никто из присутствовав%
ших членов комиссии не отри%
цал, что налицо цензура. А
владелец и руководитель НТМ
Сергей Волков открыто за%
явил, что он не допустит при%
зывов типа прийти на выборы
и голосовать против поправок
в Конституцию. При этом
упирал на то, что канал част%
ный и он волен действовать,
как ему угодно. На просьбу на%
звать закон, которым он руко%
водствуется, Волков вновь за%
явил, что канал частный. По%
лучается, что ст.29 действую%
щей Конституции, запрещаю%
щая цензуру, к частным СМИ
не относится. А члены избир%
кома посоветовали Зайцевой
по этому вопросу обращаться в
суд. Мы, дескать, контролиру%
ем равенство эфиров только по
хронометражу. В содержание
не лезем.

Символично, что это заседа%
ние состоялось буквально на%
кануне голосования по по%
правкам в Конституцию.
Впрочем, о чём спорить? По%
зиция власти ясна до предела.
Президента критиковать нель%
зя. За поправки КПРФ выска%
зываться нельзя. Призывать
голосовать против нового ва%
рианта ельцинской Конститу%
ции нельзя. А за путинские по%
правки можно агитировать от%
крыто. Вот такая «демокра%
тия»...

Иван ДОЛГАЕВ,
член Мордовского 

рескома КПРФ.

Пять минут. 
И те под цензурой

Ещё в середине позапрошлого века Карл
Маркс писал, что есть вещи пострашнее государ�
ственной цензуры. Это финансовая удавка для
оппозиционной прессы («Дебаты в шестом бон�
ском ландтаге»). Судя по всему, нынешняя бур�
жуазная власть использует и то и другое. Приме�
няя финансовое удушение неугодных СМИ, не от�
казывается и от прямой цензуры. Об этом гово�
рят события, произошедшие в Мордовии как раз
накануне так называемого общероссийского го�
лосования по поправкам в Конституцию.

ВАВГУСТЕ 2019 ГОДА жур%
налиста добавили в мес%
сенджере WhatsApp в чат с

названием «Депо», где состояли
примерно 50 человек — в основ%
ном руководители первичных
профсоюзных организаций ме%
тро. 23 июня 2020 года админис%
тратор чата попросил всех, кто
состоит в группе, сообщить о
том, где они собираются голо%
совать. Другой участник группы
написал: «Отчёт 25.06!» В назна%
ченный день участники чата на%
чали сообщать, что проголосо%
вали: некоторые присылали
скриншоты с сайта электронно%
го голосования, другие просто
писали «Проголосовал».

Журналист установил, что ад%
министратором чата была заве%

дующая организационным от%
делом профсоюза работников
метро Юлия Мокрина. Она объ%
яснила, что просила рассказать,
кто и как голосует, поскольку в
«метрополитен привозили урны
[для голосования]». Сообщения,
отправленные 25 июня, по её
словам, были «статическим от%
чётом о профсоюзной работе».

Участником чата, просившим
25 июня предоставить отчёт,
оказался глава профсоюзной ор%
ганизации дирекции строящего%
ся метрополитена Константин
Колотилин. Он заверил, что по%
пал в чат «Депо» тоже случайно.
«Промахнулся, не в ту группу
написал», — сказал он.

По сообщениям
информагентств.

Чудеса законотворчества

Отчитались 
вовремя

Корреспондент Би�Би�Си Пётр Козлов слу�
чайно попал во внутренний чат профсоюза
Московского метрополитена после того, как
в 2018 году ему на работе выдали сим�карту
МТС. Ранее этот телефонный номер принад�
лежал главе первичной профсоюзной орга�
низации электродепо «Свиблово».

А «ЕДИНОРОССЫ» наполнены бессильной
злобой сразу по нескольким причинам.
Прежде всего потому, что отношение у наро%

да к «плебисциту» непотребное. Можно сказать,
даже отвратительное. И ничего с этим не поделать.
Все понимают, что его цель — продлить ещё почти
на полтора десятка лет и так затянувшееся до не%
приличия правление теперешнего президента, да%
бы окружающая его публика продолжала грабить
страну. Народ называет «волеизъявление» спек%
таклем, а порой и вообще незаконной дребеде%
нью. На каждый роток, как известно, не наки%
нешь платок, так что поют в Саратове хоть и не
всегда грамматически выверенно, но зато от души.

Вот такая дребедень,
Но разряда важного:
Бросить в урну бюллетень
Зовут всех и кажного.

Но «кажный» к урнам не торопится, хоть и зазы%
вают его на все голоса. То от имени педагогов, то от
разного рода продажных профсоюзных лидеров,
то от каких%то женских скоплений. Говорят, что
даже девицы с пониженной социальной ответст%
венностью и анонимные алкоголики включились
за определённую плату в эту агитационную работу,
но массового энтузиазма так и не добились. Вот

уже и от детишек малых раздаются призывы к ма%
мам и папам, дедушкам и бабушкам, а также к их
друзьям и подругам. Газета «Коммунист» Саратов%
ского обкома КПРФ от души посмеялась над эти%
ми голосистыми агитаторами из числа работников
детских учреждений, главный аргумент которых
призван проникнуть в душу каждому:

— Нам нужна явка!
Она действительно нужна, надо ведь как%то под%

крепить те путинские поправки в Конституции, что
в экстренном порядке одобрены и приняты за спи%

ной народа «единороссами» в обеих палатах парла%
мента. Но различные призывы в каждую душу не
проникают. И власть прибегает к известному спосо%
бу накрутки голосов — вбросам. Тысячам владельцев
смартфонов и прочих гаджетов поступили снимки
саратовской урны, заполненной стопками бюллете%
ней. Стопочки те ровненькие, вброшены аккуратно.
Я вначале подумал, что это, как теперь говорят,
обычный фейк. Но снимок оказался подлинным.

— Мы действительно обнаружили на одном из
участков такую урну, опечатали её и составили акт. Те
пачки бюллетеней при подсчёте итогов голосования
учитываться не будут, — сказала мне первый секре%
тарь Саратовского обкома КПРФ Ольга Алимова.

Разведка донесла, что вбрасыватели получили
от своего начальства по мозгам за вбросы не по од%
ному бюллетеню, а пачками. Так делать нельзя: за%
метно даже невооружённым глазом. Но по мозгам
давать тоже не выход. У многих председателей из%
биркомов и так с этим мыслительным аппаратом
не всё в порядке. Как ни напрягаются, а всё равно
путают служение закону и народу с прислужива%
нием господам во власти.

«Медвежьи» депутаты всё это, конечно, предви%
дели и злиться начали уже перед началом «воле%
изъявления». Во время одного из думских заседа%
ний в коммуниста Бондаренко, который вёл ви%
деосъёмку, никому не мешая, какой%то осатанев%
ший «единоросс» запустил бутылкой. А в переры%
ве заместитель председателя комитета по культуре
пытался запрыгнуть Бондаренко на спину.

Газета «Коммунист» утверждает, что «едино%
росс» прыгал, «как горный козёл». Думаю, что ува%
жаемые коллеги не вполне правы. Во%первых, гор%
ные козлы в Саратове не водятся, потому что гор
нет. Если они ещё сохранились на отдельных кре%
стьянских подворьях, то исключительно равнин%
ные. К тому же горные козлы для сравнения не
подходят по комплекции. Это ребята мускулис%
тые, поджарые. А подпрыгнувший из последних
сил «единоросс» весь из себя откормленный, где
ему по горам скакать.

Думаю, что сравнивать его надо не с горным
козлом, а с обычным саратовским бараном, кото%

рых много в окрестных степях, но встречаются
они, как говорят, и в коридорах власти.

Бессильная злоба на коммунистов душит и чле%
нов избиркомов, как их называют по старинке, хо%
тя избирателей в этом спектакле нет и не может
быть. Если бы было два варианта поправок — от
коммунистов и «единороссов», вот тогда был бы
выбор. Но чиновники понимают, что в этом случае
им ничего не светит. Вот и устроили голосование
без выбора. Но при этом тоже мухлюют на все ла%
ды. Член территориальной избирательной комис%
сии Октябрьского района Саратова от КПРФ На%
талия Руденко на одном из избирательных участ%
ков увидела непрошитые списки избирателей. А
дальше, по её словам, ситуация развивалась так:

— Я потребовала устранить нарушение закона и
только после этого продолжать работу. Законность
моего требования подтвердила по телефону и
председатель ТИК, но председатель участковой
комиссии забегала и вызвала подмогу…

Дело едва не дошло до рукопашной, так что
пришлось вызывать полицию. А на другом участке
её и вызывать не пришлось. Когда сторонник
КПРФ, кстати, член избиркома с правом решаю%
щего голоса, захотел проверить списки избирате%
лей, полицейский положил на них свои держав%
ные руки и не позволил это сделать.

Таковы саратовские реалии. Впрочем, они по
всей России такие. Но именно в этом городе на%
род, не теряющий надежды на светлое будущее,
поёт вот такие незамысловатые, но актуальные
«страдания».

Не ходил бы ты, милёнок,
В избирком, словно телёнок.
Встань в партийные ряды,
Так спасёшь нас от беды.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Саратов.

● Полицейский не разрешил члену избиркома
проверить списки избирателей.

Фото газеты «Коммунист».

Хотите 
раздвоиться? 

Запросто!
ГРАЖДАНКА России Яэль Ильински, выска%

зывая своё мнение относительно поправок в
Конституции РФ, несколько раз проголосовала
на разных избирательных участках в Израиле. 

Объяснила она свой поступок желанием прове%
рить недостатки системы голосования, сообщает
РБК. 

— Была уверена, что не сработает. И так дважды.
Получилось проверить эту систему на прочность,
выявить два больших дефекта, которые, на мой
взгляд, должны быть объектом изучения Центриз%
биркома. Они должны решать эту проблему, а не
преследовать тех, кто находит эти ошибки, — ска%
зала она, подчеркнув при этом, что не состояла в
сговоре. 

Она также сообщила, что её несовершеннолет%
няя дочь переживает из%за обстановки в России, и
выразила желание проголосовать. Женщина пре%
дупредила дочь, что у неё нет такого права, однако
та хотела «попробовать». На избирательном участ%
ке девушка показала паспорт, и ей выдали бюлле%
тень. Когда Ильински приехала на избирательный
участок в Хайфу, она была уверена, что ей откажут
из%за того, что она прошла регистрацию на он%
лайн%голосование. Однако женщине выдали бюл%
летень и занесли данные в компьютер. На другом
участке ситуация повторилась.

По словам россиянки, с ней уже неоднократно
пытались связаться представители российского
консульства в Хайфе, чтобы она дала объяснения и
чтобы её дочь приехала и написала отказ от голоса.

— Это был очень странный разговор, такое дав%
ление. Сегодня мне снова звонили, приглашали на
встречу, но я опасаюсь появляться на территории
России и не понимаю, чего они от меня хотят, —
добавила Яэль Ильински.

О своём неоднократном голосовании по по%
правкам в Конституции Ильински написала на
своей странице в «Фейсбуке». По её словам, всего
ей удалось проголосовать по поправкам три раза —
в посольстве в Тель%Авиве, в консульстве в Хайфе
и через электронное голосование. «Ни там, ни там
не спрашивают, зарегистрирован ли ты на элек%
тронном голосовании, и никак это не проверяют»,
— написала она, добавив, что бюллетень также вы%
дали её несовершеннолетней дочери.

После этого Центральная избирательная комис%
сия (ЦИК) России пригрозила Ильински уголов%
ной ответственностью за многократное голосова%
ние. В соответствии с ч. 2 ст. 142.2 УК РФ, за неза%
конную выдачу и получение бюллетеня более двух
раз предусмотрен штраф до 300 тыс. рублей или
лишение свободы на срок до трёх лет. 

Секретарь ЦИК России Майя Гришина поясни%
ла, что за границей россияне могут отдать свой го%
лос только по факту явки. На данный момент не
существует единой электронной системы и элек%
тронных списков проживающих в разных странах
россиян, поэтому избирком, по её словам, рассчи%
тывает только на добросовестность избирателей. 

Напомним, что журналист Павел Лобков 25 ию%
ня смог в Москве проголосовать дважды: на своём
участке и дистанционно с помощью электронного
голосования. В тот день он пришёл утром на изби%
рательный участок №141, который расположен в

Российском национальном музее музыки на улице
Фадеева. Там ему выдали бюллетень для голосова%
ния. За неделю до плебисцита он зарегистрировал%
ся на сайте mos.ru для участия в электронном голо%
совании. Через час после очного голосования ему
удалось проголосовать и по интернету. 

«Обнуляем» 
без свидетелей

ВТОРОЙ ДЕНЬ общероссийского голосова%
ния по вопросу внесения поправок в Кон%

ституцию подарил питерской публике сцены,
напомнившие недавние муниципальные выбо%
ры. Члена УИК №575 с правом решающего го%
лоса Аину Павлову вытолкнули из помещения, в
котором располагались урны для бюллетеней,
после чего она отправилась к медикам фиксиро%
вать побои, пишет петербургcкое сетевое изда%
ние «Фонтанка.ру».

О происшествии рассказала журналистам сама
Аина. Суть событий она также изложила и в жало%
бе, направленной ею в территориальную избира%
тельную комиссию №17. 

По её словам, 26 июня в 18 часов она пришла в
помещение для голосования, расположенное по
адресу: ул. Бестужевская, д. 5, к. 1, и обратилась к
главе УИК Александру Усачёву с просьбой выдать
копии документов по заседанию комиссии, а также
копии актов, связанных с проведением общерос%
сийского голосования. Документов ей не выдали.

«В период (примерно) с 18 часов 50 минут до 19

часов 10 минут я работала в помещении для голо%
сования со списками избирателей и обратила вни%
мание, что за время работы комиссии не было ни
одной отметки, указывающей на то, что проводи%
лось голосование вне помещения, хотя голосова%
ние проводилось и 25, и 26 июня. То есть члены ко%
миссии выходили с переносными ящиками для го%
лосования.., выдавали бюллетени избирателям, но
в списках это никак не было обозначено в графе
«Особые отметки», — говорится в жалобе. Павло%
ва предположила, что таким образом создаётся
возможность проголосовать несколько раз, ведь
ни в реестрах, ни в актах нет документально под%
тверждённой информации.

Конфликт затягивался, а позже Павлова заме%
тила, что пломбы (лист с печатью и подписью чле%
нов комиссии) на переносных ящиках для голосо%
вания не зафиксированы надлежащим образом.
Когда она указала на это, председатель УИК, по её
словам, вытолкал её из помещения, часть инци%
дента попала на видео. Павлова рассказала, что
при этом она получила ссадину на локте, что и за%
фиксировала утром в травматологическом пункте.

Во весь «Голос» 
о нарушениях

МЕЖРЕГИОНАЛЬНОЕ общественное дви%
жение в защиту прав избирателей «Голос» в

своём заявлении о ходе проведённого досрочного
голосования относительно изменений, внесённых
в Конституцию РФ, подчёркивает, что сами пра%

вила общероссийского голосования не позволяют
выявить свободную волю народа: поправки при%
нимаются одним «пакетом», не обеспечено равен%
ство прав сторонников и противников поправок
во время агитации, государственные, муници%
пальные органы и даже избирательные комиссии
занимаются агитацией за поправки. То, как прово%
дится голосование, не соответствует ни россий%
ским конституционным, ни международным
стандартам волеизъявления. 

Только с 22 по 28 июня на «Карту нарушений»
движения «Голос» поступило 772 сообщения. От
недели к неделе это число возрастает в разы, отме%
чают правозащитники. Больше всего жалоб на не%
законную агитацию (191), тогда же усилилось дав%
ление начальства на участников голосования 
1 июля (161). Нарушения при надомном и элек%
тронном голосовании в сумме собрали 147 жалоб.

В тройке лидеров по нарушениям Свердлов%
ская и Самарская области, а также Краснодар%
ский край.

Кроме незаконной агитации и давления чинов%
ников на избирателей, с начала голосования к
списку нарушений добавились вбросы, выдача
бюллетеней без паспорта, а также истории, когда
граждан без их ведома и согласия открепляют от
одних участков и прикрепляют к другим.

Как размножаются
«надомники»

КПРФобратилась к генпрокурору и главе
ЦИК с просьбой проверить мос%

ковскую ТИК Раменки после того, как данные ко%
миссии о «надомниках» десятикратно превысили
данные УИК. В Мосгоризбиркоме предположили,
что это «ошибка от усталости». 

Первый секретарь Московского горкома КПРФ
Валерий Рашкин направил запросы руководству
ЦИК и Генпрокуратуры с просьбой провести про%
верку в отношении территориальной избиратель%
ной комиссии столичного района Раменки.

Коммунисты обратили внимание на расхожде%
ние данных ведомостей УИК 2771 и соответствую%
щих сведений ТИК Раменки. В ведомостях УИК
2771 по состоянию на 27 июня сказано, что для на%
домного голосования на этом избирательном уча%
стке выдано 34 бюллетеня, а в ведомостях ТИК Ра%
менки по состоянию на 26 июня насчитали 393
«надомника». 

«Указанная информация может свидетельство%
вать о признаках фальсификации документов об%
щероссийского голосования (ст. 142 УК) и поку%
шения на фальсификацию итогов голосования (ст.
30, ст. 142.1 УК)», — говорится в письме Рашкина.
Он попросил генпрокурора Игоря Краснова орга%
низовать проверку ситуации в Раменках, а также
провести проверку на предмет нарушений при
проведении голосования вне помещений для го%
лосования на всей территории Москвы.

Коммунист попросил организовать проверку и
председателя ЦИК Памфилову. 

Информацию о расхождении данных по «на%
домникам» также подтвердил и член ТИК Рамен%
ки с правом решающего голоса от «Справедливой
России» Кирилл Трофимов.

По сообщениям СМИ подготовил 
Сергей АРТАМОНОВ.

● Кампания по организации голосования по поправкам в Конституцию РФ достигла
апогея 1 июля. Принять участие в невиданном по размаху общероссийском добровольно"
принудительном волеизъявлении пришлось не только землянам, но и космонавтам, пре"
бывающим в межзвёздном пространстве, и даже пациентам, подсоединённым к
кислородной подушке. Так, в Твери представители избиркома нагрянули прямо в палату
интенсивной терапии, где находились больные в тяжёлом состоянии, из последних сил
поставившие галочку в нужной графе. Голосование пациентов, лежавших на операцион"
ном столе, видимо, осталось за кадром. Фото Рейтер.

В бессильной злобе
Саратов, как известно, город песенный.

Тут тебе каждый споёт и об огнях золотых, и
о парнях холостых, а знаменитые саратов�
ские страдания в наше бурное время вышли
из амурных рамок и повествуют о злобе дня.
А злоба эта связана с голосованием по по�
правкам в Конституции РФ. Народ злится,
что его держат за глупенького. Сначала при�
няли все нужные власти поправки, а потом
как ни в чём не бывало решили спросить его,
что думает по этому поводу.

Берегитесь, грибники!
Нынешняя российская власть — это воистину

власть изобретателей. Такую бы энергию — да в пра�
вильное русло. Ан нет! Все безудержные фантазии
властей предержащих у нас направлены на то, чтобы
придумывать всё новые и новые законы, налоги и
штрафы за их нарушение для населения России. Да�
ром что глава нынешнего российского правительства
в недавнем прошлом — главный «фискал» страны. 

● А что из этого можно?
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Белорусский пример

Комбайн с высоким интеллектом
Холдинг «Гомсельмаш» — один из крупнейших производителей сельскохо�

зяйственной техники, входящий в число лидеров мирового рынка комбайнов и
других сложных сельхозмашин. Под брендом «Палессе» выпускает модельные
ряды зерноуборочных и кормоуборочных комбайнов, початкоуборочные и кар�
тофелеуборочные комбайны, косилки и другую сельхозтехнику. Комбайны
«Палессе» работают на полях России, Украины, Казахстана, Чехии, Словакии,
Румынии, Болгарии, Аргентины, Бразилии, Китая, Республики Корея, респуб�
лик Прибалтики. ОАО «Гомсельмаш» имеет широкую товаропроводящую сеть,
совместные предприятия и сборочные производства.

С ЕЙЧАС ОАО «Гомсельмаш» готовится к
проведению испытаний очередной серии
разработок, сообщили корреспонденту

БЕЛТА в пресс'службе предприятия. 
Используя возможности и потенциал мощной

производственной базы, холдинг непрерывно со'
вершенствует, дополняет и обновляет линейку
продукции. В сезоне 2020 года производитель за'
планировал проведение испытаний очередной
серии разработок. Это зерноуборочные комбай'
ны на полугусеничном ходу КЗС'2'1218Т и 
КЗС'1624Т производительностью 18 и 24 тон'
ны в час соответственно, комбайн с гибридным
типом молотильно'сепарирующего устройства
КЗС'3321КР (21т/ч), роторный комбайн 
КЗС'1119Р (19 т/ч) и однобарабанный 
КЗС'1104К (4,3—5,7 т/ч). 

«Среди последних разработок — кормоубо'
рочный комплекс КВК'800А с системой авто'
матизированного контроля выполнения техно'
логического процесса. Эффективность маши'
ны гарантируют новые адаптеры — складная

жатка для грубостебельных культур шириной
захвата 4,5 метра и трёхметровый подборщик с
бездорожечным подбирающим устройством,
которые также проходят испытания», — доба'
вили в пресс'службе. 

В тестовом режиме сезон'2020 проведёт и но'
вое мобильное энергетическое средство МС'350.
Мощная машина агрегатируется широкоза'
хватными косилками, посевными блоками,
культиваторами, дисковыми боронами и другой
крупногабаритной прицепной и навесной тех'
никой. Всё это позволяет с высокой производи'
тельностью выполнять сельхозработы значи'
тельных объёмов. «Представитель нового поко'
ления наших универсальных энергетических
средств оснащён системой картирования уро'
жайности и отличается высоким «интеллек'
том», — уточнили на «Гомсельмаше».

Универсальна и новая самоходная косилка
КС'150Р. Она оборудована гусеничным ходом,
оснащается широкозахватными рисовой и зер'
новой жатками. 

Н АРЯДУ с этим депута'
ты РПБ в Палате пред'
ставителей федераль'

ного парламента страны на'
стаивают на создании специ'
альной комиссии с тем, чтобы
пролить свет на правительст'
венные решения, принятые до
и во время пандемии корона'
вируса. 

Рабочая партия требует от
правительства опубликования
всех внутренних документов и
распоряжений последних лет

в медицинской области. Как
подчёркивает РПБ, бельгий'
цы вправе знать причины не'
дофинансирования здраво'
охранения, нехватки масок и
других средств индивидуаль'
ной защиты в начале и на пике
пандемии, нехватки медпер'
сонала в больницах, отсутст'
вия тестов, высокой смертно'
сти от коронавируса в домах
престарелых.

Кроме того, РПБ выступает
за немедленную отставку ми'

нистра здравоохранения Мэг'
ги де Блок. Как отметил руко'
водитель фракции Рабочей
партии в Палате представите'
лей федерального парламента
Рауль Хедебоу, Бельгия долж'
на в срочном порядке подго'
товиться ко второй волне ко'
ронавируса, о которой преду'
преждают специалисты. Од'
нако, как подчеркнул Р. Хеде'
боу, немыслимо представить
борьбу с новой волной коро'
навируса во главе с несоответ'
ствующей своей должности
чиновницей.

Уже опубликованный под
давлением общественности
ряд правительственных доку'
ментов ясно показывает, что в

конце прошлого года министр
М. де Блок отказалась создать
стратегический запас защит'
ных масок. Она прямо заяви'
ла, что нет никакой необходи'
мости в расходах 100 млн евро
на маски. Как выясняется,
стратегический резерв защит'
ных масок в Бельгии был со'
здан в 2006 году по рекоменда'
ции Всемирной организации
здравоохранения, чтобы под'
готовить страну к возможной
пандемии гриппа. В 2009 году
эксперты ВОЗ уже предупре'
дили правительство Бельгии о
том, что этот резерв недоста'
точен и должен быть серьёзно
увеличен. При этом в ВОЗ от'
метили, что «с гуманистичес'

кой точки зрения недопусти'
мо экономить расходы на эти
цели».

Тем не менее бельгийское
правительство продолжило
либеральную политику жёст'
кой экономии социальных
расходов. А в 2015 году ми'
нистр М. де Блок приняла ре'
шение уничтожить все имею'
щиеся маски и в дальнейшем
не возобновлять стратегичес'
кий резерв.

Тем временем на региональ'
ном уровне, в частности в пар'
ламенте Валлонии, депутаты
Рабочей партии Бельгии требу'
ют создания комиссии для вы'
яснения обстоятельств того,
почему не сработал чрезвычай'

ный план действий в отноше'
нии постояльцев домов пре'
старелых в случае вспышки
опасных заболеваний. В ре'
зультате была зафиксирована
высокая смертность от корона'
вируса среди обитателей этих
домов. С таким диагнозом

умерли более двух тысяч чело'
век в Валлонии и порядка од'
ной тысячи — в Брюсселе. По
мнению РПБ, высокой смерт'
ности в домах престарелых
можно было бы избежать, если
бы не «катастрофические по'
литические решения» властей.

Как считают в Рабочей пар'
тии, Бельгия платит слишком
высокую цену за ошибочные
действия правительства в ус'
ловиях пандемии. Вместе с
тем в стране растёт убеждение:
выдержать противостояние
вирусной пандемии может
только сильная система обще'
ственного здравоохранения.
Поэтому партийное руковод'
ство ставит в общенациональ'
ную повестку дня вопрос об
изменении политики в облас'
ти управления и финансиро'
вания системы здравоохране'
ния. По мнению РПБ, при вы'
работке курса реформирова'
ния в этой области следует ис'
ходить из понимания того, что
здоровье не является товаром,
а больницы — не фабрики или
супермаркеты, которые долж'
ны выдавать высокую при'
быль. Единственной задачей
отрасли должна быть охрана
здоровья, и ничего более.

Андрей БИРЮКОВ.

Здоровье — не товар
В Бельгии идёт широкая дискуссия о кризисе

сферы здравоохранения

●● Та самая министр здравоохранения М. де Блок, за не�
медленную отставку которой выступает Рабочая партия
Бельгии.

В выступлениях на телеканалах, в социальных
сетях, на страницах печатного органа — журнала
«Солидэр» («Солидарность») представители Рабо�
чей партии Бельгии (РПБ) заявляют о необходимо�
сти объективного вскрытия причин кризиса здра�
воохранения, обострившегося в условиях панде�
мии коронавируса, и на этой основе перехода к ре�
формированию отрасли.

То ли помощь,
то ли издевательство

В Таджикистане обнародован набор антикризисных мер. По утверждениям вла�
стей, это поможет преодолеть обрушившиеся на страну экономические проблемы
и не допустить разорения тысяч семей. Но предложенные шаги не адекватны мас�
штабу угроз и являются скорее имитацией заботы о населении.

В фокусе — Центральная Азия

О БРУШИВШИЕСЯ на Таджикистан испы'
тания могут стать самыми драматическими
за четверть века с момента завершения

гражданской войны. Соединение сразу нескольких
негативных факторов основательно потрясло и без
того слабую экономику республики. Её немного'
численные опоры стремительно падают, обнажая
уязвимые места и грозя обрушению всему зданию. 

Несмотря на то, что проникновение коронави'
русной инфекции власти признали позже боль'
шинства других стран региона, а карантинные ме'
ры оказались частичными и непродолжительны'
ми, нанесённый Таджикистану урон уже сейчас
впечатляет. За первые четыре месяца года респуб'
ликанский бюджет недополучил свыше 600 млн
сомони (4,2 млрд руб.). В министерстве финансов
объяснили это уменьшением сбора основных на'
логов: подоходного, на добавленную стоимость, на
прибыль и акцизы и т.д. По итогам года дефицит
многократно вырастет. Согласно предваритель'
ным подсчётам, доходы бюджета сократятся на 2,3
млрд сомони (16 млрд руб.), или почти в два раза от
запланированного объёма. 

Не менее болезненным ударом стало резкое со'
кращение денежных переводов от трудовых миг'
рантов. Только в марте — апреле их размер рухнул
наполовину по сравнению с аналогичными меся'
цами прошлого года. Чем это грозит, можно пред'
ставить, если обратиться к прошлогоднему докладу
научно'исследовательского института Националь'
ного банка Таджикистана. По его данным, от пере'
водов зависит благосостояние 70 процентов семей. 

В этих условиях 5 июня появился указ президен'
та Эмомали Рахмона «О предотвращении воздей'
ствия инфекционного заболевания COVID'19 на
социально'экономические сферы». Довольно
объёмный документ содержит перечень мер, кото'
рые должны минимизировать последствия кризи'
са. Большая их часть касается поддержки бизнеса.
До 1 сентября в республике будут действовать на'
логовые каникулы для кафе и ресторанов, гости'
ниц, спортивных центров, объектов туристичес'
кой сферы, а также для международных пассажир'
ских перевозок. Фискальные послабления, но
только до 1 августа, получат индивидуальные
предприниматели, занятые в торговле и бытовом
обслуживании. Остановившие работу из'за панде'
мии субъекты малого и среднего бизнеса будут ос'
вобождены от платы за аренду государственной
собственности. Производителям медпрепаратов и
медоборудования обещано льготное кредитова'
ние, а поставщиков лекарств и дезинфицирующих
средств освободят от таможенных пошлин.

Куда скромнее меры поддержки простых граж'
дан. Им обещано не повышать до конца года тари'

фы на коммунальные услуги, до начала осени не
собирать налог на недвижимость и сократить став'
ку подоходного налога с 12 до 6 процентов. Пенси'
онерам, инвалидам и малоимущим семьям прези'
дент распорядился выделить разовую помощь, а
местным руководителям поручил контролировать
цены на продукты первой необходимости, меди'
каменты и топливо.

Эффективность таких шагов вызывает большие
сомнения. Так, единовременная выплата составит
всего 400 сомони (2700 руб.). Ещё более издева'
тельским выглядит адресное социальное пособие.
Согласно постановлению правительства, его будут
выплачивать с 1 июля в дополнение к указанным
мерам. Малоимущие семьи смогут получить 464
сомони (3100 руб.) в год, причём, во'первых, заяв'
ку на социальную поддержку ещё нужно обосно'
вать многочисленными справками, а во'вторых,
дождаться очереди. Преимущество в очерёдности
даётся только одиноким престарелым жителям и
семьям с инвалидами. 

Способность властей сдержать рост цен тоже
сомнительна. Впервые о контроле за ценообразо'
ванием они заявили ещё в начале марта, но продо'
вольственные товары продолжили дорожать. С на'
чала года цены на картофель увеличились в 2,2 ра'
за, на муку — на 14 процентов. На 12 процентов
подорожали макаронные изделия. 

Намеченный пересмотр бюджета также может
оказаться довольно специфического свойства. За'
являя о сокращении «необязательных расходов»
вроде покупки офисной техники и мебели для гос'
учреждений, чиновники урезают критически 
важные статьи. Так, здравоохранение получило в
первом квартале всего 344 млн сомони (2,3 млрд
руб.) вместо запланированных 440 млн (3 млрд
руб.). При этом финансирование поликлиник со'
кратилось на 48 процентов, а санитарно'эпидеми'
ологических центров — на 46 процентов.

Зато выплаты по зарубежным кредитам, как
подчёркивается в указе Рахмона, должны осуще'
ствляться своевременно. Внешний долг Таджики'
стана продолжает расти. По состоянию на 1 апре'
ля он составлял 2,9 млрд долларов. С тех пор рес'
публика получила 190 млн долларов от Междуна'
родного валютного фонда и свыше 11 млн — от
Всемирного банка. К слову, условием предоставле'
ния кредита МВФ выставил сокращение госбюд'
жета. В общем, «антикризисные меры» таджикс'
кого руководства таковы, что ещё неизвестно, по'
могут ли они простым жителям или, наоборот, усу'
губят их проблемы. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

●● ПЕКИН. Парламент КНР принял
закон об обеспечении национальной безо)
пасности в Гонконге. Он нацелен на пре)
дотвращение и наказание таких действий,
как сепаратизм, терроризм, подрыв госу)
дарственной власти и сговор с иностран)
ными антикитайскими силами. По мне)
нию экспертов, этот правовой акт позво)
лит Пекину принимать жёсткие меры в
отношении сторонников оппозиции в Гон)
конге. Документ предусматривает воз)
можность пожизненного заключения в
качестве максимальной меры наказания и
создание на территории Гонконга специ)
альной силовой структуры, подотчётной
центральному правительству. Правовой
акт вступил в силу 1 июля, в 23)ю годов)
щину перехода бывшего британского анк)
лава под суверенитет Поднебесной.

●● КАРАКАС. Венесуэла объявила по)
сла Евросоюза Исабель Брильанте Пед)
росу персоной нон грата и высылает вы)
сокопоставленного дипломата. Как сооб)
щил президент Боливарианской респуб)
лики Николас Мадуро, этот шаг обуслов)
лен новыми санкциями евросообщества,
коснувшимися 11 венесуэльских чинов)
ников. 29 июня Брюссель ввёл штрафные
меры в отношении тех, кого считает при)
частным «к действиям и решениям, под)
рывающим демократию и принцип верхо)
венства права в Венесуэле».

●● БИШКЕК. В столице Киргизии
около 1000 человек приняли участие в
акции протеста против проекта закона о
манипуляции информацией. Документ
предполагает, что интернет)пользовате)

лю, владельцу сайта или страницы могут
запретить распространять информацию,
сочтя её недостоверной, административ)
ным путём без решения суда. По мнению
демонстрантов, такой закон приведёт к
ограничению свободы слова. Инициатор
законопроекта депутат Гульшат Асылба)
ева получила тысячи негативных отзывов
на свою инициативу в «Фейсбуке». Но
Верховный совет Киргизии (Жогорку
Кенеш) одобрил документ сразу во вто)
ром и третьем чтениях 25 июня, после че)
го он поступил на подпись к президенту
республики Сооронбаю Жээнбекову.

●● РЕЙКЬЯВИК. Самый молодой пре)
зидент Исландии переизбран на второй
срок. 52)летний Гвюдни Йоуханнессон
набрал более 92% голосов, тогда как его
единственного соперника — 57)летнего
бизнесмена Гудмундура Франклина
Йонссона — поддержали лишь 7,8%.
Беспартийный бывший преподаватель
истории пришёл к власти в 2016 году, по)
обещав исландцам «неполитизированное
президентство». Его ключевым за четыре
года решением стало обновление Консти)
туции страны, действующей с 1944 года. 

●● ОЛБАНИ — ЛАНСИНГ. Госслужа)
щие в американском штате Нью)Йорк
получили новый ежегодный выходной —
19 июня. По распоряжению губернатора
в день, когда в США было отменено раб)
ство, бюджетники смогут не выходить на
работу. Новый календарный праздник
появился и в штате Мичиган.

По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА.

Вести с Украины

Общеизвестно, на�
сколько опасен и не�
предсказуем шахтёр�
ский труд. Поэтому осо�
бенно цинично выглядит
наплевательское отно�
шение хозяев шахт к ус�
ловиям, в которых при�
ходится трудиться горня�
кам, и к оплате их труда.

Н А ДНЯХ на шахте «При'
вольнянская» (находится
на территории Луган'

ской области под контролем
Киева) произошёл обвал, в ре'
зультате ЧП один шахтёр погиб,
ещё один был травмирован.

В сообщении по этому поводу
главы Независимого профсоюза
горняков Украины Михаила Во'
лынца, в частности, говорится:
«В 23.30 (28 июня) из'за обвала
на шахте «Привольнянская»
ПАО «Лисичанскуголь» погиб
шахтёр. Его коллегу с многочис'
ленными переломами горно'
спасатели 2 ВГСО эвакуировали
на поверхность и доставили в
больницу Лисичанска. Соболез'
нования родным погибшего».

В отдельных посёлках под'
контрольного Киеву Донбасса

уже наблюдаются голодные бун'
ты шахтёров, которым «кинули
копейки», другая часть горняков
отправилась бастовать в столицу
Украины. По сообщению Во'
лынца, горняки предприятий
«Мирноградуголь», «Добропо'
льеуголь», «Селидовуголь» вы'
ехали в столицу. «30 июня шахтё'
ры из разных регионов Украины
начали в Киеве бессрочную ак'
цию протеста, чтобы защитить
свои гарантированные Консти'
туцией права и передать прези'
денту, премьер'министру, мини'
стру энергетики свои требова'
ния, среди которых: погашение
перед работниками государст'
венных шахт задолженности по
выплате заработной платы, ко'
торая по состоянию на 24 июня
2020 года составляет 622,5 мил'
лиона гривен (1636,84 млн руб.)»,
— сообщил он на своей странице
в соцсети.

«Голодные бунты шахтёров.
Каждый раз одно и то же. При
любом президенте», — говорит'
ся в комментарии Телеграм'ка'
нала.

На прошлой неделе горнякам
шахты «Надежда» (г. Червоно'
град Львовской области) уда'

лось добиться реакции от прези'
дента. Однако после обещаний
президента страны Владимира
Зеленского «Центрэнерго» за'
платил шахтёрам 8,75 миллиона
гривен долга (21,05 млн руб.).

«Если коротко — бросили ко'
пейки, полпроцента из двух'
миллиардных долгов перед все'
ми украинскими шахтами», —
пояснил Волынец.

Уже 30 июня в столицу при'
были шахтёры как из восточ'
ных, так и из западных областей
страны с требованием погасить
задолженность по зарплате, ко'
торая по состоянию на 1 июля
составляет более 1,2 миллиарда
гривен (2,63 млрд руб.). Среди
дополнительных требований —
освобождение от исполнения
обязанностей председателя
энергетического комитета Вер'
ховной рады Андрея Геруса и
привлечение его к уголовной от'
ветственности за развал энерге'
тической отрасли Украины.

Кроме того, горняки призы'
вают обязать Фонд государст'
венного имущества, «Центр'
энерго», «Госугольпостав», ГП
«Калушская ТЭЦ — Новая»
полностью рассчитаться с госу'

дарственными угледобывающи'
ми предприятиями за получен'
ный уголь. Общая сумма долга
составляет около 884 миллионов
гривен.

На 1 июля пришёлся второй
день бессрочной всеукраинской
акции протеста шахтёров «Мир'
ноградуголь», «Доброполье'
уголь», «Селидовуголь», «Пер'
вомайскуголь», «Львовуголь»,
«Волыньуголь». Власти пока не
отреагировали никоим образом.

* * *
На Украине бедствуют не

только горняки. По сообщению
пресс'службы «Харьковводока'
нала», госпредприятию по про'
изводству гидрогенераторов —
заводу «Электротяжмаш» — от'
ключили воду за долги. «Мы не'
однократно официально уведом'
ляли «Электротяжмаш» о данной
задолженности, но руководство
предприятия не реагировало и не
предпринимало практических
шагов для погашения долга. В
результате было принято реше'
ние прекратить предоставление
услуг водоотведения», — гово'
рится в заявлении.

Проходят протесты и по дру'

гим поводам. Так, в Днепропет'
ровске, недавно переименован'
ном в Днепр, жители требуют
снять красно'чёрный флаг, ко'
торый вывешен возле облгосад'
министрации и облсовета. Ак'
тивисты убеждены: областная
власть идёт на поводу у нацио'
нал'радикалов, игнорирует об'
ращения граждан. Активисты
обвиняют в отказе убрать флаг
председателя облсовета Свято'
слава Олийныка, нардепа от по'
литической партии «Слуга на'
рода» Максима Бужанского и
губернатора Александра Бонда'
ренко. 

Противники символики бан'
деровцев отмечают, что красно'
чёрный флаг возле государст'
венных зданий — это сознатель'
ная провокация власти. «Чёрно'
красный флаг УПА* — это гнус'
ная провокация, которую влас'
ти не то что не пытаются устра'
нить, но, мне кажется, они уже
заинтересованы в ней! И имен'
но власть является конечным
выгодоприобретателем этого
всего», — подчеркнула активи'
стка партии «Оппозиционная
платформа — За жизнь» Ната'
лья Грекова.

Мэр Днепропетровска Борис
Филатов сопротивляется, ссы'
лаясь на то, что следит за поряд'
ком, чтобы не было дестабили'
зации ситуации в городе.

«Есть мнение уважаемых кол'
лег по поводу флага одно, есть
мнение другое у других товари'
щей. Я не дам перед выборами в
городе дестабилизировать ситу'
ацию», — отметил мэр.

Действиями Олийныка, Бу'
жанского и губернатора от
«Слуги народа» возмущены так'
же местные журналисты, кото'
рых не пустили на заседание
облсовета.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая
в РФ.

Долги выбивают касками

СТРОИТЕЛЬСТВО самого большо'
го футбольного стадиона в стране

началось в Китайской Народной Рес'
публике — в провинции Гуанчжоу. Он
рассчитан почти на 100 тысяч зрите'
лей. Площадь сооружения составит
около 150 тысяч квадратных метров,
площадь застройки вокруг него — 300

тысяч квадратных метров. В строящий'
ся спортивный объект намечено вло'
жить 12 миллиардов юаней (около 1,69
млрд долларов). Предполагается, что
строительные работы завершатся к
концу 2022 года и стадион будет полно'
стью готов к проведению в следующем
году Кубка Азии.

Китай готовится
к Кубку Азии

ЭТА мера является частью ежегод'
ной государственной программы

по оказанию образовательной под'
держки малоразвитым районам.

Согласно сообщению, опублико'
ванному на официальном сайте ве'
домства, в общей сложности 22842
учителя будут отобраны для реализа'
ции этой программы на 2020/21 учеб'
ный год.

Подчёркивается, что это ключевой
шаг на пути к адресной ликвидации
бедности в Китае с помощью образова'
ния. В документе также содержится
требование к местным властям коор'
динировать усилия по контролю эпи'
демии и борьбе с бедностью, добросо'
вестно реализовывать государственную
программу и обеспечить безопасность
направляемых на работу учителей.

Учителя едут
в бедные районы
Китайская Народная Республика планирует направить более 22 тысяч

учителей в бедные районы страны на педагогическую работу сроком на
один год. Об этом информировало на днях министерство образования.

Сообщает Синьхуа

25 ИЮНЯ у стен столич'
ной горадминистра'
ции выступали медики

Киевского городского центра
репродуктивной и перинаталь'
ной медицины и Центра микро'
хирургии глаза.

Две уникальные клиники
всеукраинского масштаба «не
вписались» во второй этап
«медреформы» американки
Ульяны Супрун. По причине
своей узкой специализации они
не заключили контракт с На'
циональной службой здоровья
Украины (НСЗУ), и государство
теперь их не финансирует.
Больницам отказались выде'
лять средства как из столичного
городского бюджета, так и из
резерва НСЗУ. В итоге с 1 июля
страна может остаться без дет'
ской неотложной офтальмоло'
гической помощи, а женщины,
имеющие особо опасные ин'
фекционные заболевания (ко'

ронавирус, ВИЧ, гепатит С и
пр. ), будут рожать в обычных
роддомах.

— Согласно логике киевских
чиновников, детей с травмой
глаза со всей Украины лечить не
обязательно, а соседство с ин'
фекцией не является проблемой
для рожениц. Побороть пре'
ступную бездеятельность влас'
тей можно только нашей актив'
ной позицией, — считают в
Оргкомитете защиты государст'
венной медицины.

Медики заявили: они больше
не ждут от столичных чиновни'
ков каких'либо действий.
Представители лечебниц сами
разработали проект решения
Киевгорсовета, который позво'
лит восстановить текущее фи'
нансирование больниц. Не'
сколько городских депутатов
уже подписали проект решения
и принесли его в здание Киев'
ской горадминистрации.

Обращаясь к мэру Киева Ви'
талию Кличко, участники ак'
ции предложили передать обе
клиники под эгиду министерст'
ва здравоохранения. По словам
медиков, минздрав готов их
принять. Всё, что нужно сде'
лать, — поддержать решение на
ближайшем пленарном заседа'
нии Киевского городского со'
вета. 

Департамент здравоохране'
ния, узнав, что трудовые кол'
лективы вышли на протест, ор'
ганизовал... проверку их рабо'
ты. «Они хотят прийти и зафик'
сировать, что медиков нет на
рабочих местах, хотя мы всё сде'
лали в рамках действующего за'
конодательства», — возмути'
лись врачи и медсёстры.

Виталий Кличко к митинго'
вавшим так и не вышел. Но те
выразили уверенность, что с
мэром Киева они непременно
встретятся на следующих акци'

ях. Потому что протестная Ук'
раина носит сегодня белые ха'
латы. 

26 июня в городке Вараш Ро'
венской области впервые в жиз'
ни собрались на акцию протес'
та 200 медиков местной больни'
цы. Требовали выплатить им
зарплату... 

В тот же день, отказавшись
терпеть произвол областных чи'
новников, восстали труженики
Днепропетровской городской
инфекционной больницы №21.
К ним сразу же присоединились
сотрудники местной «скорой

помощи», горбольницы №12,
центра первичной медико'са'
нитарной помощи №4 и многие
другие. 

Впервые на Украине врачи и
медсёстры вышли на митинг
протеста в поддержку своих
коллег. Выступления медиков
на глазах обретают солидар'
ность и народную защиту. Жи'
тели Днепропетровска подпи'
сали петицию, в которой просят
власти прекратить давление на
врачей 21'й больницы.

Анастасия ЧЕРНЫШ.

Пульс планеты

Протест в белых халатах
— Я — Галина Мезенцева, медсестра Киевского центра репродуктивной и

перинатальной медицины. На митинг пришла после ночной смены, потому что
мне уже два месяца не выдают зарплату!
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Российской Федерации

«О бард, сгитарьте тарарайра нам!»

НА РОЛЬ «деградатора»
фестиваля претендует и
Борис Кейльман, быв�

ший президент Грушинского
клуба, единогласно исключён�
ный из него президиумом. Про�
изошло это, когда в клубе узна�
ли, что Боря, как его все назы�
вают несмотря на преклонный
возраст, вместе с дочерью Ма�
шей и друзьями, среди которых
питерский юрист господин Ус�
ков, заслуженный артист и уч�
редитель благотворительного
фонда в Челябинске Олег Ми�
тяев, создал клуб�двойник,
слегка изменив название. И Бо�
ря стал его президентом. А на�
кануне передал товарный знак
прежнего клуба коммерческой
фирме своего московского при�
ятеля, чтобы помешать работе
своих вчерашних товарищей.
Он обосновал передачу пись�
мом в Роспатент о якобы близ�
кой кончине клуба. Но проро�
чество Бори не сбылось, Гру�
шинский продолжал действо�
вать. И Кейльман неожиданно
воспылал желанием снова стать
его президентом.

Не исключено, что в ходе су�
дебной тяжбы, по каким�ни�
будь формальным основаниям,
ему вернут прежнее звание и
Боря станет президентом сразу
двух Грушинских клубов. Но
это ещё не предел. В положе�
нии о прошлогоднем Грушин�
ском фестивале говорится, что
президентом его является тоже
Кейльман, хотя раньше на фес�
тивалях такой должности не
было вообще. И на междуна�
родном интернет�фестивале,
который состоится 2—5 июля,
президентом тоже будет Кейль�
ман. Так что он теперь вообще
всем президентам президент.

— Ай да Боря, ай да молодец!
— мог бы воскликнуть классик,
как уже однажды восклицал по�
добным образом по другому по�
воду. Правда, там вместо «моло�
дец» было сказано «сукин сын».

Но вернёмся к Фетисову. С
присущей ему масштабностью
он сначала дал высокую оценку
всем предыдущим фестивалям.
Они международные, многоты�
сячные, культовые. И вообще
главное событие в культурной
жизни области. Таким же будет
и предстоящий международ�
ный онлайн�фестиваль автор�
ской песни в этом году.

Естественно, у меня возник�
ли вопросы: кто принял реше�
ние о его проведении по интер�
нету в связи с эпидемией коро�
навируса, кто вошёл в оргкоми�

тет и так далее. Я ожидал, что
Фетисов скажет о решении пра�
вительства или распоряжении
губернатора Дмитрия Азарова,
который всячески поддержива�
ет фестиваль. Именно Азаров
помог новому руководству клу�
ба по главе с Виталием Шаба�
новым организовать экспеди�
цию к месту гибели комсомоль�
ца 60�х годов прошлого века
Валерия Грушина при спасе�
нии людей на таёжной реке
Уде. Там за последние десятки
лет никто из Самары не бывал.
Экспедиция привела в поря�
док барельеф героя�комсо�
мольца, расчистила берег, что�
бы памятный комплекс был
виден с реки проплывающим
мимо туристским группам. А
затем дала концерты в Нижне�
удинске и Иркутске.

В Грушинском клубе после
этой экспедиции повеяло све�
жим ветром. В честь 75�летия со
дня рождения Валерия была ор�
ганизована серия концертов в
Самаре, Тольятти, Новокуйбы�
шевске и в районах области. Но
и клуб�двойник под руководст�
вом Кейльмана провёл концер�
ты в честь той же даты. Тради�
ционный зимний Грушинский
фестиваль тоже проходил в двух
вариантах. Причём правитель�
ство области профинансирова�
ло в равной мере оба. Клуб�
двойник не имел права на суб�
сидии из бюджета, ибо не про�
работал необходимых для этого
трёх лет. В финансовых доку�
ментах он, скорее всего, не зна�
чится. Видимо, нашли какой�то
обходной вариант.

— Наш клуб с почти полуве�
ковой историей и большим
опытом работы. Мы постоянно
проводим творческие вечера,
где звучат стихи и песни, встре�
чи с интересными людьми, —
рассказывает член президиума
Сергей Ильин. — Разработаны
и сейчас активно обсуждаются
несколько новых проектов об�
новления программы фестива�
ля и продвижения авторской
песни. Постоянно обогащается
экспозиция музея имени Вале�
рия Грушина. А клуб�двойник
преуспел только в хождениях по
кабинетам и выбивании денег.

Действительно преуспел, ес�
ли на пресс�конференции Фе�
тисов и сподвижники Бориса
Кейльмана всё уже решили по
предстоящему летнему фести�
валю в своём узком кругу. Даже
о губернаторе никто не вспом�
нил, хотя почти все предыду�
щие сорок шесть фестивалей

проходили при прямом или
косвенном участии главы ре�
гиона. И это естественно, ведь
событие действительно мас�
штабное, с миллионными рас�
ходами из областного бюдже�
та. Это раньше барды ехали «за
туманом и за запахом тайги», а
теперь сильнее всего пахнут
гонорары. Их размеры хранят
в секрете, но известно, что из�
меряются они сотнями тысяч
рубликов.

А Фетисов после вступи�
тельной речи на той пресс�
конференции неожиданно
предложил высказаться юрис�
ту Ускову, представителю челя�
бинского фонда Олега Митяе�
ва, о порядке проведения фес�
тиваля 2—5 июля этого года:

— …Потому что мы совето�
вались с ним, разработали но�
вую концепцию.

Оказывается, не в самар�
ском министерстве культуры,
не в Грушинском клубе, у кото�
рого почти полувековой опыт
проведения фестивалей, разра�
батывали эту концепцию.
Кстати, президиум клуба счи�
тает, что Грушинский фести�
валь должен проходить только
на традиционной поляне, при
живом и непосредственном

общении людей. Всяческие
онлайн — это его подмена и
дискредитация. Поэтому Фе�
тисов и ограничился советчи�
ком и «разработчиком» со сто�
роны, не имеющим никакого
отношения к региону. Как не
имеет никакого отношения к
Самаре и митяевский фонд.

И вот Усков разглагольствует
о том, что, сидя перед экраном,
можно будет общаться, обни�
маться, петь песни и получать
всякие прочие удовольствия.
Он, видимо, не знает, что народ
уже насиделся перед экраном в
ходе самоизоляции. А затем по�
дал голос господин Митяев.
Как руководитель художествен�
ного совета будущего фестива�
ля, неизвестно кем назначен�
ный, он вспомнил, что Алек�
сандр Ширвиндт спектакли без
зрителей сравнил с сексом по
телефону. К чему этот прозрач�
ный намёк на предстоящий ин�
тернет�фестиваль? Ведь Митя�

ев горой выступает за его прове�
дение. Это же хороший зарабо�
ток, который в его родном Че�
лябинске не светит. Там Иль�
менский фестиваль из�за пан�
демии, скорее всего, прово�
дить не будут. Видимо, про
секс артист бабахнул из стрем�
ления пооригинальничать. Ра�
ди этого, рассказывая о Гру�
шинском в свой день рожде�
ния в телепрограмме Ивана
Урганта, он даже виртуально
отправился с ним на фести�
вальную поляну. И там они в
палатке демонстративно отку�
шали водочки. А потом телеве�
дущий с присущей ему ориги�
нальностью провозгласил:

— А теперь пойдём по бабам!
Этот телесюжет видели мил�

лионы телезрителей. Они те�

перь знают, что любители ав�
торской песни на Грушинские
фестивали собираются исклю�
чительно для того, чтобы вы�
пить и сходить «налево». После
таких художеств о художествен�
ном руководстве господина
Митяева фестивальными дела�
ми как�то и говорить неудобно.
Но он готов к этой ответствен�
ной работе на интернетовском
фестивале, как и Борис Кейль�
ман, разразившийся слезоточи�
вой похвалой в адрес прави�
тельства области. А завершил
обмен мнениями председатель
жюри фестиваля Александр Го�
родницкий, находившийся в
тот момент в Германии.

Честно говоря, я не ожидал
увидеть в этой компании изве�
стного всей России и самого та�
лантливого, на мой взгляд, со�
временного автора�исполните�
ля. В пресс�конференции на
прошлогоднем Грушинском Го�
родницкий не участвовал. Гово�

рят, что встречался с членами
президиума «старого» клуба и
горячо поддержал стремление
обновить программу фестива�
ля, который захлёбывается от
низкопробной песенной вол�
ны. Он и на онлайн пресс�
конференции говорил о том,
что нужно избавиться от гра�
фоманов. Конечно, это сде�
лать трудно. Ведь эту волну во
многом создают граждане,
участвовавшие в той пресс�
конференции.

О низком уровне бардовских
песен писал много лет назад
ещё Владимир Маяковский:

— О бард,
сгитарьте тарарайра нам!
Не вам строчить агитки

хламовые.

И бард поёт, для сходства
с Байроном

На русский на язык
прихрамывая.

Особенно активно «гита�
рить» и «прихрамывать» на фес�
тивалях начали с перестроеч�
ных времён, когда мутная волна
буржуазной культуры, враждеб�
ной всему советскому, хлынула
на экраны телевизоров, теат�
ральные сцены, страницы газет
и книг. Песни о патриотах�ро�
мантиках, людях долга и чести,
способных на настоящие по�
ступки, каким был и Валерий
Грушин, постепенно вытесня�
лись обывательским нытьём
или бездарным бодрячеством
на тему: «Ты целуй меня везде,
мне шестнадцать лет уже».

В фестивалях тогда участво�
вали до двухсот тысяч зрите�
лей разных возрастов. Заклю�
чительные концерты начина�
лись с замечательной баллады
о подвиге Валерия Грушина,
написанной его однокурсни�
ком и товарищем Борисом
Есиповым. Когда её исполня�
ли на импровизированной
сцене�гитаре под парусом, все
вставали в едином порыве с
зажжёнными фонариками,
свечами и слушали стоя до за�
ключительных аккордов:

Я не знаю, где веселья 
полюс.

Я не знаю, полюс скуки 
где.

Только знаю, полюс 
Мужества —

Ты открыл, Валерка, 
на реке Уде.

Но песни о подвигах, о до�
блести, о славе угасали не толь�
ко в связи с общей деградацией
российской культуры, но и ста�
раниями организаторов фести�
валей, где тон задавал тогдаш�
ний несменяемый президент
Борис Кейльман. В статье «Ку�
да несёт гитару под парусом»
наша газета предоставила ему
возможность высказаться по
всем наболевшим проблемам
фестиваля. И он заверял, что
деградации не допустит. Но с
каждым годом всё хуже стано�
вилась организация фестиваль�
ных мероприятий, а песни —
бездарнее. «Правда» продолжа�
ла бить тревогу в статьях «Гру�
шинская тусовка», «Грушин�
ский гамбит» и других. Ведь фе�
стиваль вместо школы мужест�
ва и патриотизма становился
школой пошлости. Многие ста�
ли приезжать на фестивальную
поляну только ради встреч со
старыми друзьями, ради обще�
ния. А пели у костров и палаток
по�прежнему песни Городниц�
кого, Визбора, Кукина, Вихоре�
ва и многих других авторов�ис�
полнителей, ставших классика�
ми. Этим песням десятки лет,
но они актуальны и в наши дни.

— Наш комсомольский от�
ряд тоже участвует в фестива�
лях, но со своей программой и
песнями советских времён,

чтобы привлечь в свои ряды хо�
роших ребят, — говорит первый
секретарь Самарского обкома
ЛКСМ РФ Евгений Яндуков. —
Для нас комсомолец Валерий
Грушин был и остаётся приме�
ром мужества.

Но есть граждане, кому Ва�
лерий не пример…

Откровенным кощунством
и надругательством над памя�
тью о Грушине стала выходка
художественного руководите�
ля прошлогоднего фестиваля
Олега Митяева, который кон�
церт на гитаре открыл, вопре�
ки многолетней традиции,
своей песней. Слушатели, си�
девшие на склоне горы, вста�
ли и зажгли фонарики. Потом
поняли, что встали зря. Песня
была не о Грушине.

И вот грядёт очередной фес�
тиваль с прежним многократ�
ным президентом и таким же
художественным руководите�
лем, от которого можно ожи�
дать самые разные художества.

— По какому праву эти гос�
пода будут диктовать тысячам
любителей авторской песни
свои порядки? — спрашивает
президент первого Грушин�
ского клуба Виталий Шаба�
нов. — На каком основании
администрация области реши�
ла, что проводить онлайн�фе�
стиваль будет недавно создан�
ный клуб Бориса Кейльмана?
Кто и когда провёл предусмот�
ренный законом конкурс?

Эти вопросы Шабанов адре�
совал в письме губернатору.
Видимо, Азаров вразумил Фе�
тисова или заместитель пред�
седателя правительства сам
понял, что зашёл слишком да�
леко и может нарваться на
большой скандал. И конкурс в
спешном порядке всё�таки ре�
шили провести. Клуб�двойник
выставил ту программу интер�
активного и международного
интернет�фестиваля, о кото�
рой говорилось на пресс�кон�
ференции. Грушинский клуб
выступил против. Ведь один
такой международный интер�
нет�фестиваль уже состоялся в
мае этого года, хотя проводили
его не в Самаре. А тот, что пла�
нируется в начале июля, боль�
ше похож на обычный распил
бюджетного «пирога».

Команда Виталия Шабанова
предложила провести интер�
нет�форум по подготовке к оче�
редному фестивалю на поляне в
следующем году. Ответа на своё
предложение клуб не дождался.
Интернет�фестиваль в начале
июля всё�таки будет. Идёт при�
ём заявок на участие в фести�
вальном конкурсе по различ�
ным номинациям. Положение
о нём подписали председатель
худсовета Митяев и президент
фестиваля Кейльман. Названия
их должностей начинаются с
прописной буквы, дабы под�
черкнуть высокий уровень под�
писантов. Конкурс проводится
в честь 75�летия Великой Побе�
ды. Такой статус предполагает и
соответствующую тематику.

Но Митяев и Кейльман глав�
ной его задачей считают не про�
паганду героических сверше�
ний нашего народа�победите�
ля, а отбор и продвижение авто�
ров, кроме того — укрепление
имиджа Самарской области как
«столицы» авторской песни.
День Великой Победы исполь�
зуется для укрепления какого�
то бутафорского имиджа.

Меня кощунство Митяева и
Кейльмана уже не удивляет. Не
знаю, читал ли положение о
конкурсе губернатор, но Митя�
ев должен был прочитать. Ну и
что? А ничего. Ведь он же их
единомышленник.

Самара в годы войны была
запасной столицей страны.
Тысячи наших земляков по�
гибли на полях сражений или
героически трудились в тылу
на заводах и в колхозах. А по
стране — многие миллионы.
Лучшие барды в советские вре�
мена посвятили им свои заме�
чательные песни не только в
честь каких�то знаменатель�
ных дат — по зову души и серд�
ца. Вспомним песни Владими�
ра Высоцкого, Юрия Визбора,
песню Бориса Вахнюка об от�
це, погибшем на той войне:

Столько лет похоронная
врёт,

Столько лет уверяет меня,
Что в снегах у карельских

болот
Оборвалась твоя лыжня;
Столько лет не летит 

над Днепром,
Над дорогой твоей голос

твой...
И пылится в архивах бронь,
Не использована тобой.

Я слышал эту песню много
лет назад в исполнении уже
ушедшего в мир иной автора,
но забыть не могу. Даже когда
теперь слушаю её в записи —
просто мороз по коже! Такие
песни конкурсом не предусмот�
рены. Там вообще о героизме на
фронте и в тылу нет ни слова.
Отмечено лишь, что в текстах
должна быть «большая важ�
ность» темы. Но её каждый по�
нимает по�своему.

Один из «бардов» на прошло�
годнем фестивале голосил:

— А вчера я ходил с друга�
ном за вином…

А другой «гитарил» во всю
прыть про мягкое место своей
подруги. Для них, видимо, важ�
нее темы нет. Так что объявлен�
ный в честь 75�летия Победы
конкурс открывает широкий
простор той самой «мусорной»
волне, о которой говорил Город�
ницкий. Зато последователям
Митяева можно будет в дни
конкурса поставить на кухне па�
латку, запастись «с друганом ви�
ном» и врезать стопаря, как на
телеэкране врезал он с Урган�
том. А вот надо ли идти после
этого «по бабам», пусть каждый
решает сам.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Самара.

В Самаре прошла онлайн пресс-конференция, посвящённая очередному
Грушинскому фестивалю авторской песни. На ней первым держал речь Алек-
сандр Фетисов — заместитель председателя местного правительства, кото-
рый на сценах фестиваля не поёт и не пляшет и даже в дуду не дудит. Он заме-
чателен тем, что при отсутствии сценических дарований должностную свою
роль играет очень уверенно. Фетисов первым выступал и на пресс-конферен-
ции в прошлом году, когда проходил 46-й Грушинский фестиваль. Восприни-
мается он как доверенное лицо губернатора Дмитрия Азарова, и его смело
можно назвать началом всех грушинских начал за последние годы. Хотя есть
граждане, готовые назвать его и началом всех концов, ибо фестиваль, несмо-
тря на высокое кураторство Фетисова, продолжает деградировать и обрас-
тать судебными баталиями в борьбе за власть и бюджетные «пироги».

На «мусорной» волне

●● Отряд комсомольцев на фестивале.

У прилавка

«Кусачая» картошка
В июне в Приморье картошка

стоила как деликатес, а то и доро-
же. Килограмм — 200 рублей. По
словам продавцов, это связано с
сокращением поставок из Китая.

М ЕЛКИЕ МАГАЗИНЫ и крупные сети
вынуждены искать замену китайским
овощам. Картошку везут из централь�

ной части России, Азербайджана и Египта.
Транспортные расходы и высокая цена у опто�
виков в итоге отражаются на конечной стои�
мости для покупателя. Самый дорогой карто�
фель — молодой, приморский. По одной из

версий, из�за закрытых границ китайские ра�
бочие не смогли вернуться на поля в Примо�
рье, поэтому к осени возможен дефицит и ме�
стной картошки.

Из�за того, что поставки из Китая закрыты,
везут картофель из Азербайджана и Краснода�
ра. Так как цена у поставщиков выше, увели�
чивается и цена розницы. Картошку из Мос�
ковской области продают по 79,99 рубля. Мо�
лодой картофель из Азербайджана стоит доро�
же — по 99,9 рубля за килограмм.

«Повысилась розничная цена на картофель.
Причина — изменились поставщики. Сейчас нет
китайской картошки, так как со стороны Россий�
ской Федерации ужесточились требования к ввозу
картофеля, усложнилась процедура получения
разрешительных документов на импорт. В нашей
сети продаётся картофель из Египта, Азербайджана
и центральной части России, Приморья и неболь�
шая часть — из Китая (но его очень мало). Цена, по
которой мы закупаем картофель, начинается от 
75 рублей за килограмм», — рассказали продавцы.

Самая дешёвая картошка — по 34,9 рубля за ки�
лограмм. Но в наличии она есть не во всех магази�
нах. Молодой картофель везут из Азербайджана.

На городских рынках
молодая картошка ещё
дороже — от 100 до 200
рублей за кило, хотя
она местная, преиму�
щественно из Спасско�
го района.

«Прошлогодняя кар�
тошка заканчивается. У
некоторых поставщиков
её нет вообще. А моло�
дого китайского карто�
феля на базах нет, вот и
взлетели цены на мест�
ный, который фермеры
сажали под плёнку и в
теплицах в феврале.
Причём он только начи�
нает появляться, и его
цена на базах 130—150
рублей за килограмм. Я
же продаю этот карто�
фель по 200 рублей за
килограмм», — расска�
зала продавец с рынка.

На рынке у двух�трёх продавцов можно найти
прошлогодний картофель по 70—80 рублей за ки�
лограмм. Молодой почти у всех стоит одинаково:
от 130 рублей (мелкий) до 150 рублей (крупный).
Кое�где предлагают и по 180 рублей за кило.

«Картофель местный, вкусный, берите, —
уговаривает продавец. — Почему цена такая вы�
сокая? Хотите дешевле — терпите до августа,
когда созреет основной урожай».

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Чем дышать?
Над Омском обнаружили 
облако соляной кислоты

ОБЬ�ИРТЫШСКОЕ управление по гидрометеорологии и
мониторингу окружающей среды зафиксировало в атмо�

сфере Омска хлороводород — ядовитый газ, который при рас�
творении в частицах воды в воздухе образует соляную кислоту.

Предельно допустимая концентрация превышена в 10 раз,
сообщили информагентству ТАСС в пресс�службе организа�
ции. Газ был обнаружен в Октябрьском административном
округе города. Полученные данные о загрязнении атмосферы
переданы в надзорные органы и региональным властям.

За последние полгода это уже шестой случай обнаружения
хлороводорода в воздухе Омска. Выбросы этого вещества
фиксировали три раза в декабре и по одному разу — в январе
и марте. В небольших концентрациях этот бесцветный газ вы�
зывает кашель, удушение и воспаление верхних дыхательных
путей, при сильном отравлении — отёк лёгких, нарушение ра�
боты кровеносной системы и летальный исход.

В начале июня в омском воздухе выявляли этилбензол,
фенол и сероводород, однако превышение норм было зна�
чительно меньше: от 1,07 до 2,2 ПДК. Жалобы на стойкий
химический запах поступали от жителей Кировского и Со�
ветского округов, находящихся рядом с северо�западной
промзоной, где расположены основные нефтехимические
предприятия города. В Омске регулярно происходят вы�
бросы в атмосферу загрязняющих веществ.

Пётр СИДОРОВ.

НА ДНЯХ состоялся Исполком
УЕФА (Европейского союза фут�
больных ассоциаций) по итогам

которого стало известно, что «Финал че�
тырёх» Лиги чемпионов по мини�фут�
болу пройдёт не в столице Белоруссии
Минске, а с 8 по 11 октября в испанской
Барселоне. Напомним, изначально тур�
нир должен был состояться в апреле в
Минске, но был перенесён из�за панде�
мии коронавируса.

В полуфинале действующий чемпион
России «Тюмень» сыграет с испанской
«Мурсией», а серебряный призёр минув�
шего чемпионата страны — московский
МФК КПРФ — с «Барселоной». Ранее
стало также известно, что розыгрыш рос�
сийской Суперлиги возобновится 1 авгу�
ста четвертьфинальными матчами плей�
офф, а новый сезон стартует 12 сентября.

Решение УЕФА и предшествовавшие
ему события прокомментировал гене�
ральный директор МФК КПРФ Арка�
дий Белый:

— УЕФА предлагал нам быть кандида�
том на проведение «Финала четырёх», но
с учётом всей ситуации и непонятных
перспектив проведения больших между�
народных турниров мы, к сожалению, не
смогли дать УЕФА чётких гарантий. А
это нужно было сделать прямо сейчас.

После того как мы отказались от этой
идеи, стало понятно, что «Финал четы�
рёх» пройдёт в Испании. Всё�таки Тю�
мень находится достаточно далеко. Так�
же был вариант, что будет нейтральная
площадка в Испании, и рассматривалась
Сарагоса. Но в последний момент выбор
пал на Барселону, что стало в какой�то
степени неожиданным.

— Но, как понимаю, скорее всего,
матчи пройдут либо без зрителей, либо с
какой�то квотой, поэтому фактор до�
машнего поля наших соперников по по�
луфиналу не так страшен. Но, тем не ме�
нее, у них будет собственный паркет. И
«Барселона», кстати, по оценкам специ�
алистов, в целом на бумаге является фа�
воритом «Финала четырёх». Так что где
бы мы ни играли с «Барселоной», всё
равно было бы тяжело. Но для нас, де�
бютантов Лиги чемпионов, это тот матч,
который когда�то надо взять и выиграть.

Со мной много раз в бытность игроком
это происходило, что когда�то надо на�
чать выигрывать, — продолжил он.

Белый также констатировал, что попа�
дание в «Финал четырёх» уже является
хорошим показателем в дебютный евро�
пейский сезон. «Мы являемся достаточ�
но конкурентной командой, и всё пока�
жет игра с «Барселоной». Мы настроены
сделать ещё один шаг, хотя мы уже сдела�
ли один мощный, попав в «Финал четы�
рёх». Возможно, у нас будут селекцион�
ные изменения, может восстановиться
один из травмированных лидеров коман�
ды — Паулиньо. — добавил Белый. —
Повторюсь, фактор домашней площадки
даёт лишь небольшое преимущество
«Барселоне», ведь на сегодняшний день
матчи планируются без зрителей или с
ограниченной квотой, но к октябрю всё
может измениться».

Пётр НИКОЛАЕВ.

●● Картошка нынче «кусается».

Неожиданный поворот
в «Финале четырёх» 

Мини�футбол

К сведению 
избирательной комиссии

Иркутской области 
и кандидатов, 

участвующих в досрочных
выборах на должность 

Губернатора 
Иркутской области, 

назначенных 
на 13 сентября 2020 года

СООБЩАЕМ, что на основании за'
конодательства Российской Феде'

рации и Постановления Законодатель'
ного собрания Иркутской области от 10
июня 2020 года №31/11'ЗС Автоном'
ная некоммерческая организация «Ре'
дакция газеты «Правда» объявляет о
своём участии в проведении предвыбор'
ной агитации на досрочных выборах Гу'
бернатора Иркутской области, назна'
ченных на 13 сентября 2020 года. 

Расходы зарегистрированных кандида'
тов на должность Губернатора Иркутской
области составляют 25 (двадцать пять)
рублей за один квадратный сантиметр пе'
чатной площади, соответственно за одну
газетную полосу формата А2 — 50000
(пятьдесят тысяч) рублей с учётом НДС
независимо от места размещения текста и
выпускаемого тиража. Предоплата осу'
ществляется на основании заключённых
договоров и в сроки, установленные дей'
ствующим законодательством Россий'
ской Федерации.
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